



Documento **TRIBUTAR-io**

Agosto 17 de 2011

Número 412

Redacción: J. Orlando Corredor Alejo

RUT Y CUENTA CORRIENTE PARA NACIONALES NO RESIDENTES Y PARA EXTRANJEROS

En nuestro documento TRIBUTAR-io anterior, a propósito de las nuevas medidas relacionadas con el registro único tributario, desarrollamos comentarios explicativos sobre la exigencia de las cuentas corrientes o de ahorros para poder formalizar y/o actualizar el RUT. Hoy queremos desarrollar el manejo del RUT para los colombianos que no residen en el país, y para los extranjeros.

Ciertamente, las personas naturales pueden tener en Colombia una de dos calidades: residentes y no residentes, según las condiciones que señala el artículo 10 del ET. Empero, el que un sujeto sea “no” residente, no lo libera de las obligaciones tributarias; por ello, dependiendo de las circunstancias, el sujeto no residente puede, p.ej., estar obligado a presentar declaración de renta. Y qué decir, en otro ejemplo, de los inversionistas extranjeros que para formalizar su registro de inversión y para legalizar cualquier cesión de sus inversiones deben contar con su RUT. Las sociedades extranjeras tampoco escapan al cumplimiento de deberes tributarios que exigen formalización y/o actualización de su registro único tributario.

Si ello así, necesariamente tiene que formalizarse o actualizarse el RUT. El problema es que, acorde con las reglas emitidas por el Gobierno, a dichos sujetos se los obliga a abrir una cuenta corriente o de ahorros en Colombia o de lo contrario no podrían formalizar su RUT. Más grave se observa el requisito de adjuntar a la solicitud de RUT una copia de un recibo de servicios públicos en el que conste la dirección que informe el sujeto...

La Superfinanciera admite y contempla la posibilidad de que un extranjero abra una cuenta de ahorros o corriente en Colombia cumpliendo los requisitos que señala el capítulo I del Título III de la Circular Básica Jurídica - Circular Externa 07 de 1996. Sin embargo, esa posibilidad no es más que eso: una alternativa que puede ser acogida por el sujeto en caso de necesidad. Pensar, por tanto, que todo colombiano o extranjero no residente que deba legalizar su RUT quede obligado previamente a abrir una cuenta corriente o de ahorro no suena razonable y más bien resulta desproporcionado.

En efecto, son muchos los colombianos no residentes que mantienen obligación de presentar declaración de renta, y son muchos los extranjeros no residentes y sociedades extranjeras que tienen obligación de formalizar y actualizar su RUT en orden a cumplir sus deberes tributarios. Por ello, suena exagerado que el



TRIBUTAR ASESORES S.A.S.

EMPRESA COLOMBIANA LIDER EN SOLUCIONES Y SERVICIOS TRIBUTARIOS

reglamento no haya hecho distinción alguna para atenuar estos requisitos en el caso de sujetos no residentes en el país. Creemos, por tanto, que se requiere una aclaración con el fin de hacer viable la formalización y actualización del RUT de este tipo de sujetos sin necesidad de demostrar una apertura de cuenta corriente o de ahorros y sin tener que adjuntar copia del recibo de servicios públicos. Esta aclaración se requiere con urgencia, especialmente porque en este momento se están venciendo los plazos para declarar renta.

TRIBUTAR ASESORES SAS, Empresa Colombiana líder en soluciones y servicios tributarios, autoriza reproducir, circular y/o publicar este documento excepto con fines comerciales. La autorización que se otorga, exige que se haga completa publicación tanto del contenido del documento como del logotipo, nombre y eslogan de la empresa que lo emite.

Lo que se escribe en este documento es de carácter eminentemente analítico e informativo. Por tanto, de manera alguna comporta un asesoramiento en casos particulares y concretos ni tampoco garantiza que las autoridades correspondientes compartan nuestros puntos de vista.